
令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
132・133
ページ

資料 260 事業
報告書 145ページ

7款 商工費 1項 商工費 2目 商工振興費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

地域商社ふるさと産品
販路開拓支援事業

1000万0000円

質疑

　地域商社事業は、産品を単品ごとにスーパーに卸す、
ネット上に並べる・送るといった作業からのリターン、とど
のつまり、手数料ビジネスに堕していないか。町内産品
に、いかに付加価値をつけて、出品者のみなさんに還元
していくかが、既存の農協との最大の違いと推し量る
が、例えば、商社に集約された産品を横断的に展開した
野菜の詰め合わせなどの町オリジナルの返礼品、さら
には、加工品の開発など、付加価値の創出や高度化（6
次産業化）に取り組んだ事例はあるのか。
　外需をしっかりと見据え、百貨店やアンテナショップと
のネットワーク構築も進めているのか。また、地域商社と
して、商社を名乗るにあたって、例えば、町外で行われ
る物産展やイベントへの出店など、コア事業となるべき、
外商には注力・傾倒できているのか。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
132・133
ページ

資料 260 事業
報告書 145ページ

7款 商工費 1項 商工費 2目 商工振興費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

地域商社ふるさと産品
販路開拓支援事業

1000万0000円

質疑

　同一業者が、全く同じものを取り扱っているにもかかわらず、
町【左下】ではさっぱりで、亀岡市【右下】では大人気の返礼品
があると聞いている。設定した寄附金額の多寡に起因するもの
であると察するが、こういった主力となり得るふるさと産品に関し
て、委託先の地域商社を中心として、マーケットリサーチを強化
し、戦略的に対応（洗い出し）し、寄附獲得に繋げていく必要が
あるのではないか。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
134・135
ページ

資料 262 事業
報告書 146ページ

7款 商工費 1項 商工費 2目 商工振興費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

スーパープレミアム商品券事業補助金 9663万9000円

質疑

　取扱業者自らがスーパープレミアム商品券を購入・入
手し、商品の売買などを経ずに、そのまま換金に持ち込
むといったケースへの対策はとれていたのか。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
134・135
ページ

資料 272 事業
報告書 149ページ

7款 商工費 1項 商工費 3目 観光費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

京丹波町ロケーションオフィス
運営委託料

1180万0000円

質疑

　ロケ関連の実績(映画6件、ドラマ4件、その他28件)の撮影・問い
合わせ件数の内訳は。
　観光協会の決算書類をみると、収入の80％以上に相当する お
よそ1000万円が賃金となっているが、委託料はロケーションオフィ
ス部門の人件費のために支出しているのか。
　営業活動として、普段から行っていることや撮影後の資源活用と
して、観光客の誘客や地域活性への波及効果を目指して、継続的
に行ってきたことはあるのか。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
136・137
ページ

資料 268 事業
報告書

7款 商工費 1項 商工費 3目 観光費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

町観光協会運営補助金 600万0000円

質疑

　観光協会に職員を派遣しているが、派遣職員は、役場
で培ってきた町での観光のポテンシャルをどう捉え、行
動しているのか。
　また、派遣後、新たに実施した観光施策はあるのか。
ある場合、どのようなプロセスで、どういった需要を狙っ
ているのか。
　さらに、アフターコロナの需要の捉え方、需要をどのよ
うに獲得していくかについての展望は。
　町外に向けても、しっかりとアンテナを張り、事務局レ
ベルで、他市町村との連携は進んでいるのか。進んでい
る場合、その具体例は。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
140・141
ページ

資料 279 事業
報告書 153ページ

8款 土木費 1項 土木管理費 3目
道路新設
改良費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

建築資材価格指数について

質疑

　2015年5月を100（全国比）とした場合、令和4年度末の
建築資材価格指数は、建築・土木総合で148.4となって
おり、高止まり傾向が顕著である。町における影響を総
括すると。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
144・145
ページ

資料 300 事業
報告書 9ページ

9款 消防費 1項 消防費 4目 防災費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

防災事業 776万5000円

質疑

　災害発生時の物資調達リスクを分散し、迅速に必要物
資を供給していくためにも、（ジュンテンドーにつづき）他
の多くの市町村同様、来年、移転予定のコメリのNPO法
人コメリ災害対策センターとの災害協定の締結につい
て、どのように見据えているか。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
144・145
ページ

資料 300 事業
報告書 9ページ

9款 消防費 1項 消防費 3目 非常備消防費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

消防団員報酬 1478万2500円

質疑

　消防団員の年額報酬等に要する経費（ 令和4年12月12日新
設の特別交付税に関する省令 第3条（市町村に係る12月分の算定方法）
第3号イ 事項74、なお、令和5年3月20日、同省令  第5条第3号イ 事項28は

削除）として、特別交付税措置があった額はいくらと見積
もることができるか【①】。(※標準額支払団員数：284人で試算)

　また、1万7000円でなく、本年度、引き上げを行った1人
あたり団員報酬3万6500円でシミュレーションした場合、
特別交付税の措置額はいくらだったと見積もることがで
きるか【②】。(※標準額支払団員数：596人で試算)

　②－①の差額は。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
160・161
164・165
ページ

資料
318
325

事業
報告書 169ページ

10款 教育費
2項
3項

小学校費
中学校費

2目 教育振興費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

児童・生徒扶助事業
767万3015円
662万9720円

質疑

　要保護・準要保護児童・生徒を個別算定項目とした基
準財政需要額はそれぞれいくらになるか。
　基準財政需要額と比べ、町の就学援助の現状は、ど
のような傾向にあるか。その要因をどのように分析して
いるか。
　また、就学援助と不登校などに相関は看取できない
か。



令和5年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和4年度決算

議席
番号 1 議員

会計 歳出 №

ページ
176・177
ページ

資料 359 事業
報告書

11款 災害復旧費 2項
公共土木施設
災害復旧費

1目
土木施設災害
復旧事業費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

河川等災害復旧事業 1億0249万5000円

質疑

　事業効果を高めていくにあたって、今後も、災害に関
する協定締結は重要なファクターである。とりわけ、瑞穂
工場で、水をかけるだけで、耐久性があり、かつ水密性
が高く、火にも強いコンクリート面を作ることができるコン
クリートキャンバスなどを製造している太陽工業株式会
社などの地元企業の存在は心強い。事業効果を判定・
評価するにあたって、同社との災害時における資機材
の供給に関する協定の締結などを、どのように位置付け
ているか。


